



## Communiqué de presse

# Des tonnes de produits congelés finissent chaque année à la poubelle – face à ce gaspillage insensé, Table Suisse lance un projet unique en Suisse

**Jusqu'à présent, gaspillage alimentaire et produits congelés n'allaient pas forcément de pair, car qui dit « produits congelés » dit « longue conservation » – et pourtant, eux aussi sont jetés en énormes quantités. De fait, rien que dans l'industrie agroalimentaire, environ 980 000 tonnes de gaspillage alimentaire pourraient être évitées chaque année en Suisse. Selon des estimations de la Fondation Table Suisse, 5 à 20% de ces déchets sont des produits congelés, détruits alors qu'ils sont d'une qualité irréprochable. Pourquoi ? Parce qu'il n'existe pas de structures de distribution adaptées. Heureusement, grâce à Table Suisse, les choses vont changer. Le 18 août 2025, la fondation à but non lucratif a ainsi lancé un projet pilote en collectant des produits congelés pour les redistribuer à des institutions sociales, avec le soutien financier initial de Google.org, la branche philanthropique de Google.**

Grâce à des organisations comme Table Suisse, de plus en plus de produits frais excédentaires sont redistribués. Pourtant, les produits congelés étaient jusqu'ici considérés comme délicats à gérer, puisque leur redistribution implique de disposer de véhicules adaptés, de capacités de stockage et d'une bonne gestion de la chaîne du froid.

Comme le résume Marc Ingold, directeur de Table Suisse : « La logistique autour des produits congelés a longtemps été une lacune dans le domaine de la récupération d'aliments. Si autant de produits congelés d'une qualité irréprochable ont fini à la poubelle, c'était souvent faute de structures sur le dernier kilomètre. »

### **Première opération axée sur les excédents de l'industrie**

Table Suisse collecte déjà avec succès des produits congelés auprès du commerce de détail pour les redistribuer à des institutions sociales. Cela dit, le nouveau projet veut mettre en place un accès systématique aux produits congelés excédentaires de l'industrie de transformation. Le potentiel est énorme, dans la mesure où les quantités à récupérer sont plus importantes que dans le commerce de détail – on parle par exemple de palettes entières.

La première tournée de collecte de produits congelés avec un nouveau fourgon aura lieu le 18 août 2025. Les denrées seront ensuite acheminées vers des institutions sociales des cantons d'Argovie et de Zurich dotées de congélateurs, et qui seront à même de pouvoir entreposer et utiliser de manière appropriée les aliments récupérés.

### **Le gaspillage alimentaire et la pauvreté toujours en point de mire**

Avec cette nouvelle initiative axée sur les produits congelés, Table Suisse ouvre un nouveau segment très prometteur dans la récupération alimentaire : même en se basant sur des estimations modérées, ce sont en effet des dizaines de milliers de tonnes de produits congelés qui pourraient être récupérées et utilisées à bon escient chaque année.

Marc Ingold poursuit : « Récupérer des produits congelés excédentaires et les destiner à la consommation humaine est une belle idée à double titre. D'une part, leur production, stockage et redistribution sont extrêmement gourmands en ressources et génèrent des émissions de CO<sub>2</sub> élevées. Et d'autre part, ces produits

peuvent faire une différence pour les institutions sociales qui aident des personnes touchées par la pauvreté, puisqu'ils se conservent longtemps et peuvent être utilisés de mille façons. »

### **Institutionnaliser la récupération des produits congelés**

Avec ce projet pilote, Table Suisse est la première organisation en Suisse à se pencher sur l'institutionnalisation de la récupération des produits congelés. Une nouvelle fois, la fondation joue donc les pionniers dans la lutte contre le gaspillage alimentaire et la pauvreté, tout en mettant l'accent sur un domaine particulièrement significatif pour la protection du climat.

Aujourd'hui déjà, en sauvant les denrées du gaspillage, Table Suisse évite plus de 12 783 tonnes d'émissions de CO<sub>2</sub> par an. En récupérant systématiquement des produits congelés, l'organisation veut contribuer encore davantage à la protection du climat.

Table Suisse a l'ambition d'élargir progressivement son offre : à long terme, les plus de 500 institutions sociales auxquelles la fondation livre des aliments devront pouvoir recevoir régulièrement des produits congelés – un vrai pas en avant dans la lutte contre le gaspillage alimentaire et la pauvreté.

Table Suisse est une fondation financée par des dons qui, depuis 2001, collecte des denrées alimentaires et des articles non alimentaires en bon état et les distribue gratuitement à des institutions sociales en Suisse, soit environ 30 tonnes par jour. L'objectif est de réduire les déchets alimentaires tout en venant en aide aux personnes en situation de pauvreté en Suisse.

Chiètres, le 10 août 2025

#### **Pour de plus amples informations**

Roger Biedermann, responsable Fundraising et Communication Table Suisse

Tél. 079 515 38 22, [roger.biedermann@tablesuisse.ch](mailto:roger.biedermann@tablesuisse.ch)

[tablesuisse.ch](http://tablesuisse.ch)